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第２号様式 

会 議 議 事 録 

 

 

 

１ 会議名 令和５年度第１回長岡市障害者自立支援協議会 

２ 開催日時 
令和５年７月27日（木曜日） 

午前10時15分から午前11時50分まで 

３ 開催場所 長岡市社会福祉センタートモシア ３階 多目的ホール 

４ 出席者名 

（委 員） 大﨑 良彦   副会長   池野 宏子   委員 

      井田 智子   委員    太田 大輔    委員 

       小田島 奈緒子 委員     菊入 恵一    委員 

        桑原  拓   委員       小林 由香    委員 

         近藤 哲雄    委員    佐々木  則子   委員 

      鈴木 裕平   委員    髙橋 秋美    委員 

       中川 よし枝  委員    穂苅 友紀兒  委員 

      宮下 由加里   委員    八子 円    委員 

      吉岡 祐司   委員 

 

（事務局） 福祉保健部長、子ども家庭センター所長（代理 副所長） 

福祉課長、福祉課長補佐 

      福祉課障害者基幹相談支援センター長 

      福祉課障害者基幹相談支援係長 

      福祉課障害支援係長 

      ほか関係職員 

      相談支援センターふかさわ 

      障がい者支援センターあさひ 

      越路ハイム地域生活支援センター 

      障害者相談支援センターとちお 

 

※ＮＰＯ法人クオリード、ソーシャルインクルー 

（日中サービス支援型指定共同生活援助について実績報告）  

５ 欠席者名 
坂橋智之会長、鈴木陽子委員、相談支援センターふかさわ分室サンスマイル 

福祉課障害活動係長 
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６ 議題 

（１）長岡市の障害者福祉の状況について 

（２）長岡市障害者基幹相談支援センターの相談対応実績 

（３）長岡市自立支援協議会の運営体制等について 

（４）第７期長岡市障害者基本計画・障害福祉計画及び第３期障害児福祉計画の

策定について 

（５）日中サービス支援型指定共同生活援助について 

（６）各団体からの情報共有について 

７ 審議の内容 

発言者 内   容 

障害者基幹相談支

援センター長 

 

福祉保健部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年度第１回長岡市障害者自立支援協議会を開会いたします。開会にあた

り、福祉保健部長がご挨拶申し上げます。 

 

 皆様おはようございます。この４月から福祉保健部長に着任しております水島

と申します。どうぞよろしくお願いいたします。本日、大変暑い中ご出席いただ

きまして大変ありがとうございます。委員の皆様におかれましては日頃から長岡

市の福祉に多大なるご理解ご協力をいただいておりますこと深く感謝申し上げま

す。 

この４月に着任いたしまして、この自立支援協議会のことを勉強している状況

です。この会議は平成 19 年度に設置されて 17 年目という事で、今日も大勢の方

がおいでいただいています。様々な部会があり、いろいろな協議を重ねる中で、

施策が積みあがっているんだなと感じているところです。  

特に昨年度は障害者の皆様の日中の居場所が不足しているというような議論が

あり、施策として反映に至っていることを確認をしておりますし、今年の 12 月か

らは地域生活支援拠点事業の開始に向けて準備を進めているという状況でござい

ます。このほかにも部会の方からご提言頂いた体験事業、施設の環境整備補助、

そして支援者に向けての研修など、いろいろな所からご提言頂いた施策が芽吹い

ているのかなと思います。当然のことながら市としても、障害をお持ちの皆様が

生き生きとこの長岡で生活できるように準備をして参るつもりでございますけれ

ども、関係団体の皆様のお力添えが必要でございます。今後引き続き皆様のご協

力をお願いしたいと思います。 

それからもう 1つ、今年は非常に福祉保健部にとりまして大きな節目の年です。

後ほどお話がございますけども、第７期障害者基本計画・障害福祉計画及び第３

期の障害児福祉計画の策定年度にもあたっております。この計画につきましても

皆様からご意見を頂きながら、より実効性のある、未来に向けた計画にしたいと

思っております。皆様どうぞ引き続きよろしくお願いしたいと思います。 
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障害者基幹相談支

援センター長 

 

障害者基幹相談支

援センター長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

障害者基幹相談支

援センター長 

 

 

 

大﨑副会長 

 

 

 

 

障害者基幹相談支

援センター長 

 

 

 

 

 

次第、２自己紹介について 

（資料の議員名簿により省略、欠席者の案内） 

 

次第３、副会長の選任について 

副会長選任については、協議会開催要領第５条第２項の規定によりまして、委

員の互選により選出することとされています。ご推薦がありましたらお願いいた

します。 

それでは委員の皆様からご推薦の声がないようですので、事務局のほうから推

薦をさせていただきたいと思いますが、いかがでしょうか。 

それでは事務局からの提案としまして、社会福祉法人栃尾福祉会守門の里次長、

大﨑委員に副会長をお願いしたいと思いますが、皆様いかがでしょうか。 

 

（会場拍手） 

 

ありがとうございます。 

それではこの提案につきまして、ご承認をいただけます場合には、再度皆様拍

手をお願いしたいと思います。 

 

（会場拍手） 

 

ありがとうございます。 

それでは副会長は大﨑委員に決定いたしました。なお会長につきましては、昨

年度に引き続き坂橋委員にお願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。 

それでは大﨑副会長から一言ご挨拶をお願いしたいと思います。 

 

 障害者支援施設守門の里次長の大﨑と申します。前任の入倉副会長に変わりま

して、任期途中ではありますが副会長の職を選任していただきました。 

期間途中にはなりますが、皆さんのお力をお借りして、何とか勤め上げたいと思

いますのでどうかよろしくお願いいたします。 

 

協議会は開催要領第６条第１項の規定により、協議会の会長が議長となること

とされていますが、本日は坂橋会長がご都合により欠席の為、第５条第４項の規

定により、会長が不在の時には副会長がその職務を代理するとされております。

これ以降の議事進行は、早速ですが、大﨑副会長からお願いしたいと思います。

それではよろしくお願いいたします。 
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大﨑副会長 

 

 

福祉課長補佐 

 

 

障害者基幹相談支

援センター長 

 

 

障害者基幹相談支

援センター長 

 

障害者基幹相談支

援センター職員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大﨑副会長 

 

 

福祉課長補佐 

 

 

 

 

大﨑副会長 

 

 

障害者基幹相談支

援センター長 

 それでは次第に沿って進めさせていただきます。 

質問等については、報告が終わってから聞かせていただきます。 

 

次第、４長岡市の障害者福祉の状況について 

（資料№１により説明） 

 

次第、５長岡市障害者基幹相談支援センターの相談対応実績について 

（資料№２により説明） 

 

次第、６長岡市自立支援協議会の運営体制等について 

（１）相談体制部会の組織改編について 

（資料№３により説明） 

 

（２）自立支援協議会（全体会）の役割について 

（資料№４により説明） 

 

（３）前年度の活動内容と今年度の活動方針について 

 ・相談体制部会        （資料№５により説明） 

・就労部会          （資料№６により説明） 

 ・地域づくり部会       （資料№７により説明） 

 ・サービス受け皿検討部会   （資料№８により説明） 

・精神障害にも対応した地域包括ケアシステム協議の場 

（資料№９により説明） 

  

 全体を通しての質問等を受け付けさせてもらいます。 

（質問等なし） 

 

次第、７ 第７期長岡市障害者基本計画・障害福祉計画及び第３期障害児福祉計

画の策定について 

（資料№10 により説明） 

（質問等なし） 

 

次第、８ 日中サービス支援型指定共同生活援助について 

２法人から報告（資料№11、12、13 により説明） 

 

事務局の方から質問をさせて頂きます。 

基幹センターの方からは、権利擁護の観点から２点お聞きしますが、１点目は
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ＮＰＯ法人クオリ

ード 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ソーシャルインク

ルーホーム 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日中サービス支援型共同生活援助という事で、地域生活の支援というのは大きな

課題になっていると思いますが、ご家族以外での地域交流や周辺住民の方との理

解を得るためのつながりがあるか。２点目は虐待防止の取り組みで、前回質問が

あがっておりましたが、職員の方への具体的な研修の取り組み、どのような講師

の方を呼んで、どのような研修を行っているかご報告を頂ければと思います。 

 

１つ目の質問の地域交流で取り組んでいることは、地域の防災講師を招いて防

災訓練の実施、年２回（２月と８月）、今年度については８月 25 日を予定してい

ます。中身については防災士を招きながら、防災についての講話をいただいてい

ます。今回は 100 円ぐらいで防災グッズを購入し、実際に利用者の方もやってい

ただくことを計画をしております。昨年度に地域の連合会長が来ていただき、施

設でどのように防災訓練を行っているか見学されました。地域交流ということで

30 年前から住民説明会を行わせてもらった中で、住民の方からの質問が多いのは

「うちの孫は小さいんだ、安全なのか」「夜は誰か職員がいるのか」「火事の時は

どうするのか」というご質問を受けます。そういうものを含めて立ち上げ当初か

ら 24時間という形で地域住民の方に安心を提供することを心がけております。地

域に住んでどれだけ皆さんから認めてもらうか、という心がけでやっています。

最初のころは誰一人声をかけてくれない、よそ者という感じで見てましたが、８

年目になりますがようやく認められたかなと思っています。地域交流というのは

そういう部分を基本に今後もやっていきたいと思っております。 

２つ目の質問の権利擁護については、委員会を設置しましたが、それ以降の内

部研修、勉強会というのを行った中で、今後、外部講師を招いて研修会を行いた

いと思っております。 

 

１つ目の地域交流について、今現在ソーシャルインクルーホーム長岡西津町で

は、ご家族様の以外の交流としましては、長岡総合支援の学校の先生の方々がい

らっしゃって、かつての卒業生の今現在の利用者の方々との交流をされたほか、

ご利用者様は地元の方が多いので元来からの付き合いのある友人、知人の方々が

いらっしゃって個別で交流という形を行った実績がございます。 

２つ目の質問の権利擁護に関しての研修です。 

今現在ソーシャルインクルーホーム長岡西津町では、ソーシャルインクルー株

式会社という会社が中心となって、統一のケアというところもありまして、マニ

ュアルを用意した内部の研修を中心に行っております。外部からの人を招いてい

るかどうかにつきましては、例えば、薬に関わるものですと、薬剤師の方にお越

しいただいて、我々職員が話を聞いて、伝達講習という形での実施を行いました。

今後も外部の方を招くという想定はしているところですが、今現在は薬剤師によ

る服薬といったところの実績があります。そのほかはこれから計画をしていくと
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障害者基幹相談支

援センター長 

 

大﨑副会長 

 

Ａ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

障害者基幹相談支

援センター長 

 

 

 

 

いう状況にあります。 

 

基幹センターでも虐待防止研修など行っておりますので、ご依頼いただければ

研修に伺いますのでよろしくお願いします。 

 

次第、９各団体からの情報共有について 

 

私どもの方で昨年 11 月に成年後見センターが開設いたしました。その時にパン

フレットの作成が間に合わなかったので、皆様にお配りするのも遅くなってしま

いましたが、改めて成年後見センターのパンフレットをこの場でお配りさせてい

ただきます。 

私どもの成年後見センターは、相談の対応も電話や来所の他にも、訪問させて

頂いたり、支援の際に一緒に同行させて頂いたりと柔軟な対応をさせて頂いてお

ります。一般の方から支援者の方まで身近な支援機関として認識していただける

ようにこれからも頑張っていきますのでよろしくお願いいたします。 

 

にいがた就労支援セミナーという障害者支援のセミナーが 11/9（木）午後、リ

リックホールで開催の予定です。準備中なので、チラシもまだできていませんが、

募集が開始されました場合、新潟ワークナビの方に詳細と募集のお申し込みのフ

ォームを掲載の予定です。11/9 開催ですので、10月には掲載される予定です。こ

の新潟就労支援セミナーは毎年開催しておりまして、障害者就業生活支援センタ

ーの管轄を県内持ち回りで開催しております。今回障害者就業・生活支援センタ

ーこしじの管轄が対象になっているので長岡市のほうで開催となっております。

障害者支援の関係機関の方々、広く参加いただきたいと思っておりますので、ぜ

ひ皆様よろしくお願いいたします。 

 

次第、10その他について 

事務局の方からは特に提案等はございません。 

以上をもちまして、第１回長岡市障害者自立支援協議会を閉会いたします。本日

はお忙しい中、誠にありがとうございました。 

 


